

# TLMC. Une nouvelle tournée s'achève pour l'Échappée rose

■ Depuis 2017, l'opération l'Échappée rose amène un institut de beauté aux patients des hôpitaux. La tournée 2021 vient de s'achever à Villefranche-de-Rouergue.

C'est devenu un rendez-vous annuel pour l'association villefranchoise. Tout le monde contre le cancer. Pendant deux mois, de septembre à novembre, la structure d'aide aux malades du cancer organise pour les parents d'enfants malades, compagnes et compagnons de malades ou malades eux-mêmes une tournée d'une caravane transformée en institut de beauté afin de proposer massages, soins des mains ou du visage et autres soins esthétiques directement à l'hôpital. Jeudi dernier, cette tournée intitulée l'Échappée rose était justement à Villefranche-de-Rouergue pour finir son petit tour de France, « On a commencé par Paris le 6 septembre à la clinique Saint-Jean-de-Dieu puis on est passé par Reims, Chartres, Angers et Nantes en descendant doucement vers le sud, explique Julie Leveau, coordinatrice de la tournée. C'est une tournée de deux mois environ. En tout, nous avons fait 25 d'endroits différents. Il y a eu aussi Marseille, Montpellier,



L'équipe de Tout le monde contre le cancer lors de l'étape Villefranchoise./Photo DDM C.I.

Albi, etc. La caravane est exprès pour les patients et les accompagnants. Nous avons également une salle à l'intérieur des hôpitaux pour les massages aux aides-soignants. Une socioesthéticienne va aussi dans le bâtiment pour les patients qui ne peuvent pas se déplacer. À Villefranche, nous en avons deux : Véronique et Emilie. »

## Un accompagnement différent

Car cette tournée sur deux mois nécessite une troupe de bénévoles conséquente et des professionnelles pour aller à la rencontre des

malades. « Chaque année a son lot de surprise. L'an dernier, avec la crise sanitaire, l'opération avait dû s'adapter. Là, nous avons trois socioesthéticiennes qui ont fait le premier mois. Ensuite, il y a eu des remplacements, des changements. Certaines ont fait qu'une semaine ou deux semaines. Cela permet aussi de tourner un peu ! » Véronique ne dira pas le contraire, elle qui a fait les deux dernières semaines de cette Échappée rose. Et pour elle, l'accompagnement avec les malades est une expérience à part. « L'accompagnement est différent. Il y a toujours un moment d'échange pour connaître le patient ou l'accompagnant. Cela permet de connaître les difficultés physiques, etc. En-

suite, on propose un soin. Le but est de soulager. Cela peut aller du massage adapté à l'esthétique selon les souhaits des personnes. On fait bien entendu toujours attention aux contre-indications. » La tournée, comme toujours depuis sa création en 2017, a été un franc succès dans les hôpitaux. Mais il reste des pistes d'améliorations à trouver tout de même. « Nous n'avons encore que peu d'hommes. À l'avenir, on espère qu'ils viendront plus souvent franchir la porte de la caravane. » En attendant, l'Échappée rose a terminé sa tournée. L'heure est aux autres actions pour l'association qui ne cesse d'agir pour aider les malades et leurs familles.

CAMIL LOOS

Véronique était l'une des socioesthéticiennes de la tournée.



## L'association prépare Noël

Maintenant que cette tournée de l'Échappée rose est terminée, l'association villefranchoise doit déjà préparer Noël. Que ce soit avec l'opération « 100 Noëls dans 100 Hôpitaux », qui propose des animations, de la distribution de cadeaux et des ateliers, ou avec le fameux gala de Noël « Tout le monde chante contre le cancer » à Paris, au Palais des Congrès, prévu le 6 décembre avec une trentaine d'artistes sur scène, l'association n'aura de toute façon pas le temps de chômer en cette fin d'année.

Pour faire un don à l'association et éventuellement participer à ces nombreuses actions en direction des malades, il suffit de se rendre sur son site Internet à <https://toutlemondecontrelecaner.com/nous-soutenir/faire-un-don/>